



23 de abril de 1993

Indignación en Aranda por las palabras de Francisco Umbral en Antena 3

Aranda de Duero.— La alcaldesa de Aranda, Leonisa Ull, intervendrá en el próximo programa de Antena 3 TV, *Quere-mos Saber*, que presenta la periodista Mercedes Milá, para salir al paso de las expresiones que hacia los arandinos vertió el escritor Francisco Umbral en el espacio del pasado día 20. Durante el programa, Umbral calificó de “paletos” a los arandinos que el domingo asistieron al mitin del

declarar persona *no grata* a Francisco Umbral, al entender que sus palabras constituyeron un “grave insulto y un denigrante atentado contra la dignidad de condición y origen de todos los arandinos”.

se refirió al paletismo político que se da en todos los lugares, especialmente en Madrid, y “que consiste en ver a un líder y creerse todo lo que dice”.



LOS PLACERES Y LOS DIAS

Aranda de Duero

FRANCISCO UMBRAL



La corporación municipal declara persona «no grata» al escritor Francisco Umbral

El acuerdo sólo será anulado si Umbral rectifica «suficientemente» sus palabras

PP en el que intervino su presidente nacional José María Aznar. Desde los grupos del PSOE, PP y CDS del Ayuntamiento de Aranda se ha presentado una moción para

Hoy en su columna diaria de *El Mundo*, Francisco Umbral pide disculpas a los arandinos que se han sentido ofendidos por sus palabras en televisión, aunque aclara que l

hecho a lo largo de dos siglos. Por eso no quisiera levantar pólvora ni polvaredas en ningún punto de España, y esto me trae a pedir disculpas y comprensión por parte de los arandinos. Mis palabras, fuera de un contexto político, no tienen sentido. Hay que devolverlas a su contexto. También me dicen desde aquella ciudad que el paso por ella del señor Aznar fue muy grato y muy correcto. Esto me alegra y satisface, pues que Aznar es un líder que, como ya he escrito otras veces, está pegando el estirón. En cuanto al concepto de «paletismo político», acuñado por mí hace tiempo, voy a desarrollarlo un poco, con permiso de la presidencia. Paletismo político es votar a Pujol en Barcelona, votar a Guerra en Sevilla, votar a la derecha en Madrid. Votar color local, en una palabra. Y de eso me parece que van a adolecer las elecciones de junio. España está perdiendo su sentido democrático como debería ser en